



Mi Universidad

CONTROLES

Cesar Giovanni Albores Carrillo

Controles de lectura

Segundo parcial

Antropología medica 2

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre grupo B

Comitan de dominguez chiapas, 13, Marzo, 2023

Origen de la antropología

El origen de la antropología médica se remonta a las Primeras Sociedades humanas, donde las Prácticas Curativas, Creencias relacionadas con la enfermedad y el crucial papel de la cultura en la medicina fueron de gran importancia. La antropología médica como una disciplina académica moderna surge a mediados del siglo XX con un enfoque en el estudio de la salud y la enfermedad desde una perspectiva cultural, social y biológica. Todo esto nos dice que la influencia de antropología, la medicina, la sociología y la psicología ha dado forma a su desarrollo. La antropología médica ha evolucionado significativamente a lo largo del tiempo, pasando por diversas etapas y enfoques ya que inicialmente se centró en el estudio de las creencias y Prácticas Curativas de las culturas no occidentales, con un énfasis en la diversidad cultural y las diferencias en la preparación y percepción de la salud y la enfermedad. Con el tiempo la disciplina se expandió

¿Qué es la antropología médica?
El origen de la antropología médica se remonta a las primeras sociedades humanas donde las prácticas curativas, creencias que se relacionan con la enfermedad y el papel de la cultura en la medicina fueron de gran importancia. La antropología médica como disciplina académica moderna surge a mediados del siglo XX, con un enfoque en el estudio de la salud y la enfermedad desde una perspectiva cultural, social y biológica. La influencia de la antropología, la medicina, la sociología y la psicología ha dado forma a su desarrollo. La antropología médica ha evolucionado significativamente a lo largo del tiempo, que está pasando por diversas etapas y enfoque inicialmente se centra en el estudio de las creencias y prácticas curativas de las culturas no occidentales, con énfasis en la diversidad cultural y las diferencias de la percepción de la salud y la enfermedad. Con el paso del tiempo se expandió para incluir el estudio de la medicina occidental y su interacción con otras formas de curación tradicional. La antropología médica emerge como un campo interdisciplinario que combina la antropología y la medicina y este enfoque investiga las dimensiones culturales de la salud y la enfermedad.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Carrillo

Concepción mágica religiosa de la medicina en la América Prehispanica

La Concepción mágica religiosa de la medicina en la América Prehispanica esta profundamente arraigada en las creencias y prácticas espirituales de las civilizaciones indígenas. Esta visión holística de la salud involucra no solo el tratamiento de enfermedades físicas, sino también la armonización del cuerpo, la mente y el espíritu. En la Cosmología Prehispanica se cree que los dioses y espíritus tenían una influencia directa en la salud y la enfermedad. Los Chamanes, brujos o Curanderos desempeñaban un papel fundamental como intermediarios entre el mundo terrenal y el mundo espiritual, utilizando sus conocimientos para invocar la ayuda de los dioses en el proceso de curación. La medicina Prehispanica se basaba en el uso de hierbas medicinales y plantas sagradas, cuyas propiedades curativas eran entendidas no solo en términos físicos, sino también en un contexto espiritual. Se creían que estas plantas tenían el poder de restablecer el equilibrio interno del individuo y de fortalecer su conexión con lo sagrado. Los rituales y prácticas Chamanísticas desempeñaban un papel central en el proceso de curación. Estos rituales podían incluir

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Carrillo

Importancia de la Antropología en la Carrera de medicina

La antropología es una disciplina que estudia al ser humano en su totalidad incluyendo, su desarrollo biológico, cultural y social. En el caso de la carrera de medicina, la antropología juega un papel muy importante ya que permite a los profesionales de la salud comprender, mejorar y aprender sobre la diversidad cultural y social de los pacientes. Algunas de las razones por las cuales la antropología es importante en la medicina son comprender la diversidad cultural: la antropología ayuda a los profesionales de la salud a comprender las distintas creencias, valores, tradiciones y prácticas culturales de los pacientes, lo que es fundamental para proporcionar una atención médica efectiva y respetuosa. Abordar las desigualdades en salud: la antropología permite identificar las causas de las desigualdades en salud y proponer las mejores estrategias para superarlas y teniendo en cuenta factores sociales, económicos y culturales. Mejorar la comunicación con los pacientes ayuda a establecer una comunicación más efectiva, fomentando la empatía y la confianza entre el profesional de la salud y el paciente. Promover la atención centrada en el paciente: la antropología fomenta una visión holística del paciente teniendo un

Referencias bibliograficas

- [10:52 p. m., 11/3/2024] Mansilla Lory J, Contreras-López EA. Micetoma en México prehispánico. Estudio en la coleccionesquelética de la cultura de Tlatilco. Rev MedInst Mex Seguro Soc 2009;47(3):237-242 [10:56 p. m., 11/3/2024]
- Pamo Reyna Oscar. Medicina Prehispánica. En Alarcón Graciela, Espinoza Luis, Pamo-Reyna Oscar, Eds. Medicina y Reumatología Peruanas: historia y aportes. Lima, Comité Organizador PANLAR 2006.
- Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos jalones de la antropología compleja. Gazeta de Antropología. 1996 [citado 10 Sep 2012]. Disponible en:http://www.ugr.es/~pwlac/G12_03JoseLuis_Solana_Ruiz.html
- 2 Vygotsky LS. The problem of the cultural development of the child. The Pedagogical Seminary and Journal of Genetic Psychology. 1929;36(3):415-34